
 

Protokoll FORUM der AGs am 15.05.2023 

 

Haus auf der Wurth 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende: 20:20 Uhr 

 

Anwesende: Petra Hille-Dallmayer, Rena Garscha, Telse Daude, Anne Künnemeyer, Dieter Mensen, 

Dirk Jacobs, Heidrun Jacobs, Franz Engel, Angela Deters, Julia Hüchting (Protokoll), Katja Schulz 

 

TOPs: 

1. Begrüßung, Protokoll 

Julia ist so freundlich, das Protokoll zu schreiben! Vielen Dank!! 

 

2. Berichte vom Team 

2.1. Bericht vom Aktiven-Rat und Beirat 

Beide Gremien haben bereits getagt, weitere Treffen sind angesetzt. 

 

2.2. Bericht vom Ölmühlentag 

Veranstaltungen sollten künftig langfristiger geplant werden, um genug Aktive für die Schichten 

zusammen zu bekommen. Es waren drei Stände vor Ort, die aber nicht beieinander standen. An 

den einzelnen Ständen waren wenige Aktive im Dienst, dafür aber lange. Vielleicht wäre es 

besser, die Stände miteinander zu verbinden, um eine Entlastung der Aktiven zu schaffen. 

Teilweise waren auch die äußeren Bedingungen nicht optimal (Laufwege dort, wo Spielaktionen 

vorgesehen waren). Zukünftig wäre es sinnvoll, die Aktionen zu konzentrieren, um ggf. sich 

gegenseitig besser helfen zu können. 

Die Aktiven hatten das Gefühl, dass sie keine Wertschätzung von den Veranstaltern (Ölmühle) 

erfahren haben (z.B. ein Wertbon für eine Kuchen und/oder Getränk wäre schön gewesen), denn 

gerade die Kinderaktion war eine gute Dienstleistung für die Veranstalter (Kinderbetreuung) 

➢ Zukünftig erst Abfrage, wer kann und dann erst planen, ob man an einer Aktion 

teilnimmt. 

➢ Es wäre sinnvoll, neue Menschen für die Aktivenarbeit zu motivieren. 

 

2.3. 72 h Aktion Landjugend  

Vom 11. – 14. Mai fand die 72 Stunden Aktion der Landjugend Morsum statt. Anke Fahrenholz als 

Samtgemeindebürgermeisterin wurde angesprochen, ob sie eine Aufgabe für die Landjugend 

hätte. Sie fragte im Haus auf der Wurth nach. Die Arbeitsgruppe Kinder und Familie hatte die 

Idee, eine Puppenbühne mit Handpuppen bauen zu lassen, die mobil ist, damit man sie auch 

ausleihen kann. Zusätzlich sollte sich die Gruppe noch ein kleines Theaterstück ausdenken und 

dieses vorführen. Die Gruppe von ca. 13 Personen hat diese Aufgabe sehr gut erfüllt! Am Sonntag 

gab es im Haus auf der Wurth eine Puppentheateraufführung, bei der ca. 35 Kinder und 30 

Erwachsenen teilgenommen haben. 

Es gibt schon Anfragen, ob das Stück noch mal aufgeführt werden kann. 

Katja klärt mit Anke Fahrenholz, wo die Bühne gelagert werden kann und zu welchen 

Bedingungen diese ausgeliehen werden kann. Auch muss noch geklärt werden, wer die 

Koordination für das Ausleihen übernimmt. 



 

2.4. Vorlage „Veranstaltungen planen“ 

Es wird demnächst ein Dokument „Veranstaltungen planen“ in die Freiheitswolke abgelegt. 

Hieran kann man sich orientieren, wenn man eine Veranstaltung planen will (incl. 

Pressekontakte, etc.) 

 

 

3. Organisatorisches 

 

3.1 Website + Fotoaktion am 20.5. 

AG-Seite: Infos + Fotos bis 29.5. 

Im oberen Abschnitt auf der neuen Welcome-Website sollen Menschen vom Haus auf der Wurth 

abgebildet werden. Dafür werden am Samstag, 20. Mai, von einem professionellen Fotografen 

(Jens Lehmkühler) Aufnahmen gemacht. Der Fotograf ist bei Katja und Petra bekannt. Geplant 

sind nach Möglichkeit Einzelfotos, aber auch kleine Gruppen sind möglich. Die Einteilung erfolgt in 

zwei Gruppen, damit nicht alle auf einmal kommen. Zum Fototermin können auch typische im 

Zusammenhang mit den AGs stehende Requisiten mitgebracht werden. 

Für die Website müssten noch Texte geschrieben werden. Daher werden alle AGs gebeten, einen 

Text für Ihre AG an Judith und Katja bis zum 29. Mai zu schicken. Schon vorhandene Fotos 

könnten evtl. auch zusätzlich auf die Website gestellt werden. 

 

3.2 Muskelhypothek 

Bitte immer an die Abgabe der Zettel „Muskelhypothek“ denken:   

Bitte die Zettel unterschreiben und monatlich bei Franz abgeben. Diese Unterlagen sind wichtig 

für den Mittelabruf. 

 

3.3 Freiheitswolke: 

• Wer arbeitet mit der Freiheitswolke und wer nicht? Aus der Runde der Anwesenden waren 

es nur wenige. Wer benötigt noch Unterstützung? Gerne Judith und Katja ansprechen. 

• Es scheint so, als ob einige Daten von der Cloud fehlen. Bitte in den AGs kontrollieren und 

eine Rückmeldung an Katja geben. 

• In der Freiheitswolke kann der Kalender (Belegungsplan) eingesehen werden  

➢ Bitte immer vorher anfragen, ob die Räume wirklich frei sind, damit Judith und Katja das 

eintragen können und keine Doppelbelegung entsteht. (Die Arbeitszeiten von Judith und 

Katja stehen dort nicht drin, sie sind dann meist im Gruppenraum.) 

• Fotos: Bitte nur nach Rücksprache veröffentlichen, da wir nicht immer schriftliche 

Einverständniserklärungen haben. 

• Personen (vor allem Kinder!) nur von hinten fotografieren oder wenn man weiß, dass die 

Personen damit einverstanden sind. 

 

3.4 Nutzergruppentreffen am 22.5. um 19 Uhr 

Anke Fahrenholz wird das Nutzertreffen leiten und einige organisatorischen Dinge verkünden 

(Belegungsplan, Änderung der Nutzerordnung, neues Schlüsselsystem). Katja und Judith 

nehmen teil, um Welcome vorzustellen und zum Sommerfest einzuladen. Sie werden die 

Nutzergruppen auch anfragen, ob sie sich mit einer Aktion beteiligen wollen (Spaßmusikanten, 

Fotoclub, Männerkochgruppe, TonArt, etc. siehe unten).  



 

• Thema Stahlschrank: Die Belegung des Stahlschrankes werden Judith und Katja ansprechen. 

Anne hätte gerne ein Fach für die Frauengruppe G.I.S.A., Franz würde gerne sein Fach weiter 

oben haben (tauschen). 

• Neue Nutzerordnung: Problematisch mit dem Thema „nicht kommerziell“. Es sollte ein 

Passus rein, der eine kommerzielle Nutzung erlaubt, wenn diese nicht im Vordergrund steht, 

sondern hauptsächlich einen kulturellen oder informativen Schwerpunkt hat (Lesung, 

Büchervorstellung, Konzert, etc.). Judith/Katja werden dies noch mal mit Anke besprechen. 

 

3.5 Sommerfest am Sonntag, 27. August von 11-17 Uhr im Haus auf der Wurth 

• Es kam die Frage auf, ob der Zeitrahmen etwas verkürzt werden sollte. Der Vorschlag kam, 

die Uhrzeit davon abhängig zu machen, wie viele Gruppen sich beteiligen. 

• Nutzergruppen werden beim Nutzergruppentreffen nächsten Montag nach Beitrag gefragt  

• AGs werden gebeten, sich einen Beitrag zu überlegen: Rückmeldung bis 19.06. an Katja und 

Judith 

• danach erst werden Katja und Judith den Plan erstellen und den Schichtplan versenden 

• Es gab eine Diskussion darüber, ob es Mittagsverpflegung geben soll und wer das organisiert. 

Geschirr abwaschen ist ein Problem, weil laufend etwas abzuwaschen sein wird und das sehr 

viel Arbeit macht. 

o Evtl. Würstchen grillen (Männerkochgruppe?) 

• Kaffee- und Kuchenstand (Mitbringbuffet) 

• Kneipen-AG übernimmt Getränkestand? 

• Ideen fürs Programm, Kinderprogramm von KiFa? 

• Fotowand → wer hat eine Idee?  

o Fotoaktion entweder mit Kostümen, Bilderrahmen, kleinen „Accessoires“, evtl. in der 

neuen Puppentheaterbühne, etc. 

• Gemeinsame Malaktion: in Großbuchstaben / in kleine Flächen unterteilen und 

jede/r kann eine Fläche ausmalen. Bild später im Haus aufhängen 

• Stimmungsbild, wer kommt 

• Programm soll stehen bis 03.07. 

• Die Trommler von Heidrun können leider nicht kommen. 

• Bei den Spaßmusikanten fragt Telse nach. 

 

 

4. Berichte aus den AGs 

 

AG Kneipe und Kultur: 

• Letzten Mittwoch war Dirk hier mit zwei Personen, die ihm einen Vorschlag 

zusammenschreiben könnten für Licht und Ton. Insgesamt etwa 3.000 Euro. 

Es soll LED-Technik genutzt werden (Stromeinsparung, weniger Wärmeausstrahlung, keine 

Probleme mit der Sicherung beim Haus auf der Wurth). 

• Rena hat Jugendliche angesprochen, ob sie Lust haben, auf der Bühne etwas vorzutragen. 

Evtl. noch gezielt Schulen ansprechen, ob sie hier etwas aufführen wollen. 

 

 

 



 

AG Fortbildung: 

• Veranstaltung zu Thema „Energieeinsparen und Ökostrom“ von Torsten Landshöft lief okay. 

Leider wenig Gäste. 

• Am 3. November ist Büchervorstellung vorgesehen. Es stellte sich die Frage, ob es eine 

kommerzielle Veranstaltung ist und diese hier stattfinden kann (Nutzerordnung sieht das 

nicht vor). Es durfte nur als reine Informationsveranstaltung organisiert werden. Zu klären 

ist, ob die Nutzungsordnung so geändert werden kann, dass es eine Ausnahme für kulturelle 

Zwecke gibt, wenn der kommerzielle Aspekt nicht im Vordergrund steht (siehe oben 3.4.). 

 

AG Thedinghausen grünt: 

• Das Gemüsebeet wird als nächstes angegangen, das Kräuterbeet nach und nach im Rahmen 

von Upcycling gestaltet.  

 

AG Kreativ: 

• Dirk schlägt vor, wieder einen Steinmetzkurs anzubieten. 

• Dirk kennt eine Schauspielerin, die ein Stück zum Altern anbietet. Katja würde dies zum dem 

Thema „Tod und Trauer“ gut finden. Petra schlägt vor, dies als eine Reihe anzubieten. 

 

AG Kinder und Familie: 

• Momentan fehlen helfende Hände bei den Aktionen. 

• Eine erneute Picknick-Aktion wäre wünschenswert. 

 

G.I.S.A. Frauentreff: 

• Das Frauenfrühstück wird gut besucht: Letztes Mal waren 22 Personen dabei, nachdem Katja 

ganz viel Werbung gemacht hat. Es sind einige Zugezogene dabei – vielleicht könnte davon 

jemand akquiriert werden, auch weiter bei Welcome aktiv zu werden. 

• Dirk wurde darauf angesprochen, ob er nicht mal ein Männerfrühstück organisieren möchte. 

Er hat dies im Kopf. 

 

 

5. Sonstiges 

nächster Termin Forum: 

• Montag, 21. August, 18.30 Uhr 

 

Terminübersicht: 

19.05.23 Kneipenquiz 

20.05.23 Fotoaktion (HadW) 

18.06.23 Kleidertauschbörse mit Begegnungscafé 

23.06.23 Vortrag von WABE e.V. zum Themenfeld Rechtsextremismus 

27.08.23 Welcome-Sommerfest 

 

➢ alle weiteren Termine bitte schnellstmöglich bei Judith anmelden 

 

Protokoll: Julia Hüchting, Katja Schulz 


